

Zeitschrift: Heimatbuch Meilen
Herausgeber: Vereinigung Heimatbuch Meilen
Band: 30 (1990)

Vorwort: Vorwort
Autor: Peter, Heiner

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Liebe Leserinnen und Leser

Mit dem 30. Band unserer Heimatbücher lösen wir ein Versprechen ein, das wir anlässlich der 29. Generalversammlung abgegeben haben. Wir stellten damals in Aussicht, das grosszügige Legat von Prof. Dr. Albert Frey-Wyssling (gest. 30. 8. 1988) für die Herausgabe dieses Buches zu verwenden. Dies scheint uns in sinnvoller Weise gelungen zu sein, vor allem mit der naturwissenschaftlichen Jahressstudie von Frau Elisabeth Schneider-Jöhr. Sie führt uns in zwölf Monatswanderungen durch das Waldried des Pfannenstiels und weiss darüber soviel Interessantes und in so einmalig charmanter und attraktiver Art zu berichten, dass auch unser verehrter Donator daran seine helle Freude haben müsste.

Das 30. Heimatbuch ist aber auch als erster Band zum Gesamtthema «Bergmeilen» konzipiert: Waldried, Jahrhundertsturm, Frauenverein Bergmeilen, Toggwiler-Herrenwegler-Fest und Kavallerieverein sind engstens mit dem Berg verbundene Titel. – Ein zweiter «Bergband» ist in Vorbereitung.

Dreissig Jahre Heimatbuch Meilen: das ist kein Jubiläum. Aber drei Jahrzehnte bedeuten die lange Zeitspanne einer ganzen Generation. Dreissig Jahrbücher legen beredtes Zeugnis ab von lebendiger Dorfgeschichte, von viel Freud und Leid, von Vergangenem, Aktuellem und Geplantem. Beim Durchblättern vor allem auch der hinteren Seiten unserer Bücher wird einem bewusst, wieviele unserer allerersten Mitglieder der VEREINIGUNG HEIMATBUCH MEILEN nicht mehr unter uns weilen. Wir gedenken ihrer in Dankbarkeit und setzen getrost das begonnene Werk fort.

Heiner Peter

